



Le Vallon de **L'Ertentze**

La promenade commence à l'arrivée de la télécabine de Cry d'Err par une montée raide jusqu'au sommet de Bella Lui. De là le chemin continue sur une arête jusqu'aux échelles du Col du Pochet puis, après les échelles, on bifurque à gauche dans le pierrier qui descend dans la vallée de l'Ertentze, un affluent de la Lienne qui limite le plateau de Crans-Montana à l'ouest. La descente parsemée de grands blocs de rochers, trace d'anciens éboulements, traverse prairies et forêts de mélèzes. C'est le terrain favori des marmottes. Après l'alpage d'Er de Chermignon, on rejoint la prise du bisse du Ro taillé dans la falaise qui mène jusqu'à Plans-Mayens au-dessus de Crans.

Durée : environ 5 heures

LE BISSE DES FÉES

On aperçoit dans la montagne surplombant la balade les restes d'une ancienne canalisation surnommé le Bisse des Fées. Une légende raconte qu'il aurait été construit par des fées qui vivaient dans la région. Elles auraient proposé de le construire dans un endroit vertigineux permettant ainsi l'approvisionnement en eau du village de Lens. Elles posèrent toutefois une condition, celle de ne pas sonner les cloches quand le bisse serait terminé, car elles ne supportaient pas leur son. Or, quand le sacristain vit l'eau arriver en abondance, il fut si heureux qu'il sonna à toute volée la grande cloche de l'église surnommée la Barbe Joyeuse. Furieuses, les fées détruisirent alors leur ouvrage.

The walk begins from the arrival point of the Cry d'Err cable car with a steep climb up to the top of Bella Lui. From there the path continues along a ridge to the Col du Pochet ladders, after which you turn off to the left into scree descending in the Vallée de l'Ertentze, an affluent of the Lienne that limits the Crans-Montana plateau to the west.

The descent, scattered with large rock boulders, the traces of previous landslides, goes through pastures and larch forests. This is the favoured terrain for ground-hogs. After the Er mountain pasture of Chermignon, you rejoin the Bisse du Ro irrigation ditch, hewn into the cliff, which leads to the Plans-Mayens above Crans.

Time : approximately 5 hours

THE BISSE DES FÉES

In the mountains overlooking the walk you can see the remains of an old canalisation called the Bisse des Fées. Legend has it that it was built by some fairies that lived in the region. They apparently offered to build it in a vertiginous site, thus enabling the village of Lens to be provided with water. They did, however, set one condition, which was that the bells would not be rung once the canalisation had been completed, as they could not stand their sound. However, when the sacristan saw the arrival of the water in such abundance, he was so overjoyed that he rung out loud and clear the big church bell called the Barbe Joyeuse. Enraged, the fairies then destroyed their work.

